

TOP Ö15)

Bericht des Samtgemeindebürgermeisters

21.04.2023 Einweihung Artland Radtour. Ein Projekt aus der Förderkulisse ILEK, dass nach langer Planung und Umsetzung das Angebot für den Radtourismus in der Region erheblich aufwertet. In diesem Zusammenhang möchte ich darauf hinweisen, dass der TOL (Tourismus Osnabrück Land) nun auch erste Vorbereitungen zur Erstellung eines Radwegeknotenpunktsystems trifft. Bis zur Umsetzung wird es aber sicherlich noch 2-3 Jahre dauern. Die direkt angrenzenden Landkreise sind uns da bereits voraus.

Ebenfalls am 21.04.2023 Teilnahme an der Ausstellungseröffnung „Lebensbilder“ im Museum im Kloster“ in Bersenbrück. In dem Zusammenhang möchte ich auf die vielfältigen Ausstellungen des Museums hinweisen und sie alle herzlich einladen, dass Museum für den Nordkreis regelmäßig zu besuchen. Sie finden dazu alle wesentlichen Informationen auf der Homepage des Museums. Personell hat sich das Museum ebenfalls etwas verstärkt, so dass insbesondere das pädagogische Angebot erhöht werden soll.

Am 25.04.2023 fand die diesjährige Ausbildungsmesse „Deine Ausbildung sucht dich“ in Alfhausen bei der Firma LCA und AlfTrans statt. Die Veranstaltung wurde gut dankend von den Schulen angenommen, damit sich Jugendliche über die Ausbildungsmöglichkeiten in der Region informieren können. Das Projekt soll auch im Rahmen des neuen LEADER Förderzeitraumes fester Bestandteil im Jahresplan bleiben.

Am 28.04.2023 fand die Auftaktveranstaltung für die neue Förderperiode LEADER im Varusschlacht Museum in Karlkriese statt.

Die Woche vom 02.05.2023 bis zum 05.05.2023 stand im Zeichen des ERASMUS Schüler Projektes der IGS Fürstenau. Der Höhepunkt war das gemeinsame Konzert von Portugiesischen und Finnischen Gastschülern mit Schülerinnen und Schülern der IGS Fürstenau hier auf der Schlossinsel.

Am 10.05.2023 wurden die Ergebnisse des ILEK Förderprojekts „sicherer Schulweg“ vorgestellt. Die dortigen Handlungsempfehlungen für den Schulstandort Bippen sollen nun gemeinsam mit Schule, der Gemeinde Bippen und der Samtgemeinde umgesetzt werden. Außerdem gibt es erste Überlegungen, wie die gewonnenen Erkenntnisse auch auf die anderen Schulstandorte in der Samtgemeinde übertragen werden können. Dazu gibt es auch zwischen den Samtgemeinden und der Stadt Bramsche Gespräche.

Am 15.05. fand die Mitgliederversammlung vom Natur- und Geopark Terra Vita im Schullandheim Barkhausen statt. Neben Personalfragen ging es im Nachgang auch noch einmal um das Thema Beschilderung von Terra Tracks wie den Hünenweg und regionalen Wanderwegen, insbesondere im Bereich Börstel. Dazu befindet sich unsere Touristikerin im Austausch mit den Beteiligten.

Am 31.05. fand die dritte Arbeitskreissitzung des AK Friedhof statt. Neben pflegerischen- und Gestaltungsthemen ging es darum die Möglichkeit von Baumbestattungen zu ermöglichen.

Entsprechend notwendige Satzungsänderungen sollen zur nächsten Fachausschusssitzung vorgestellt werden.

Am 01.06.2023 wurden die Feuerwehrrhäuser Grafeld und Schwagstorf von Mitgliedern des SGR besichtigt.

Am 02.06.2023 fand im Rahmen der Schulfestes der Grundschule Schwagstorf die Einweihung des sanierten und neuen Traktes der Grundschule statt. Persönlich habe ich mitgenommen, dass sowohl die Lehrkräfte als auch die Schülerinnen und Schüler mit ihrer „neuen“ Schule sehr zufrieden sind.

Am 03.06.2023 hat die Grundschule Fürstenau ebenfalls ihr Schulfest durchgeführt.

Am 07.06.2023 fand das Auftaktgespräch mit dem Planungsbüro Kornhage und Schubert im Feuerwehrhaus Fürstenau statt. In dem Auftaktgespräch ging es um erste Abstimmungen mit den Planern, der Verwaltung und den Kameradinnen und Kameraden der Feuerwehr bzgl. des Raumkonzeptes.

Am 08.06.2023 wurde das sehnsüchtig erwartete neue Fahrzeug der Feuerwehr Berge, das TLF 2000, in Empfang genommen.

Vom 10.06. bis zum 11.06.2023 fanden die Hansetage in der Stadt Fürstenau statt. Die Veranstaltung hat viel Spaß und Freude bereitet und unsere Samtgemeinde konnte sich bzw. unsere touristischen Angebote insgesamt sehr gut einem breiten Publikum präsentieren. Auch unsere Feuerwehren haben sich gemeinsam aufgestellt und die Arbeit der Feuerwehr, die Jugendfeuerwehren und die bald neu gegründete Kinderfeuerwehr präsentiert.

Zudem hat sich unsere neue Seniorenbeauftragte Anke Holtkamp auf den Hansetagen vorgestellt. Anke Holtkamp ist gelernte Gesundheits- und Krankenpflegerin und soll als Ansprechpartnerin für das Thema Seniorenarbeit in der Samtgemeinde tätig werden. Die vielfältigen Angebote, die es bereits in der SG gibt, sollen bekannt gemacht und wenn möglich weiterentwickelt werden. Anke Holtkamp wird mit einem Stundenumfang von 6 Stunden pro Woche und in enger Zusammenarbeit mit Antigone Mally zunächst viel Basisarbeit leisten. Langfristig strebt sie die Gründung eines Seniorenbeirates an. Hinzu kommt noch, dass die Samtgemeinde Fürstenau eine von vier Kommunen im Landkreis Osnabrück ist, die weiterhin die Besetzung einer Freiwilligenagentur gefördert bekommt. Sicherlich ein toller Erfolg und eine Bestätigung für die hervorragende Arbeit von Antigone Mally.

Neben der Schulentlassungsfeier der OBS Berge, fand am 23.06.2023 der Feuerwehrverbandstag des Altkreises Bersenbrück in Bippen statt. Vielen Dank an die Ortsfeuerwehr Bippen für die hervorragende Ausrichtung der Veranstaltung in der Ballsporthalle Bippen.

Am 25.06.2023 wurde bei herrlichstem Wetter nun endlich das Freibad in Bippen offiziell eröffnet. Im Rahmen eines „Tag der offenen Tür“, konnten sich viele Menschen aus Bippen und der Region einen ersten Eindruck vom neu gestalteten Freibad machen. In diesem Zusammenhang noch einmal mein Dank an den Förderverein des Freibad Bippen, der nicht nur finanziell oder durch Muskelkraft maßgeblich an der Fertigstellung des familienfreundlichen Bades mitgewirkt hat, sondern auch die offizielle Eröffnung organisiert hat. Ich möchte noch kurz auf das Auftaktschwimmen am kommenden Samstag ab 10:00 Uhr

hinweisen und auf den kurzweiligen Familiengottesdienst am kommenden Sonntag ab 14:00 Uhr im Freibad.

Am 27.06. fand der BOP (Berufsorientierungsparcours) statt. Dieses Mal nicht bei der IGS Fürstenau wegen der Sanierung des Forums, sondern auf dem Betriebsgelände der Firma Haverkamp. Es gab viel Zuspruch für diese Veranstaltung seitens der IGS, der Godewindschule Neuenkirchen und der Marienschule Schwagstorf. Die OBS war dieses Mal leider nicht dabei. Die regionalen Ausbildungsbetriebe sind froh und dankbar, dass es entsprechende Plattformen wie die Ausbildungsmesse und den BOP gibt, damit sie junge Menschen an eine Ausbildung heranführen können.